

MASIVA PARTICIPACION DE MECHONES

Difícilmente los alumnos de Primer Año (Mechones-2001), podrán olvidar la experiencia vivida el miércoles 14 de marzo, día en que las autoridades de la Facultad y dirigencia estudiantil, les brindaron la bienvenida oficial.

El Hall Sur del Edificio Escuela se hizo pequeño ante la masiva asistencia de jóvenes que sin temor a equivocarnos, superaban los 400 alumnos.

El inicio de esta significativa ceremonia fue impactante al ser recordados con emotivas palabras por parte del Subdirector de Asuntos Estudiantiles, Gabriel Fierro, a cuatro de nuestros alumnos, quienes fallecieron en el transcurso del 2000 y febrero de este año.

Los alumnos: Michel Vega, César Fernández, Marcelo Quintana y Claudio Vicuña, todos ellos se caracterizaron por ser alumnos de buen rendimiento académico, pero más que eso, eran jóvenes idealistas, generosos y con un gran espíritu de servicio hacia los demás.

Luego de rendirles un minuto de silencio en sus memorias, se dió paso a la programación establecida para esta Ceremonia.

Inició las intervenciones el Presidente del Plan Común, Felipe Melo:

“En primer lugar, junto con saludar a todos los nuevos compañeros aquí presentes, me gustaría hacerlos reflexionar para que realmente le tomen el peso a esta nueva etapa que están comenzando a vivir.

Si lo pensamos bien, la verdad es que esto es como todas las cosas; se van cerrando etapas y se abren otras nuevas.

Sin embargo, la diferencia está en que será aquí, en estas salas y en estos patios donde terminarán de desarrollarse como personas y como profesionales, lo que hace que el ingreso a la Universidad sea un paso fundamental.

Cómo decirles lo importante que serán estos años en la “U”. Son 6 años en los que de todas formas estudiaremos y aprenderemos muchas cosas, pero si somos capaces de comprometernos verdaderamente con la Universidad de Chile y con nosotros mismos, podremos lograr muchísimo más que eso...

Nosotros, todos los estudiantes juntos, constituimos el motor de la Universidad, el futuro de la Universidad. Ustedes son el futuro de la Universidad, y como tal tienen una enorme responsabilidad. De ustedes depende que se creen y construyan nuevos espacios, que se aprovechen todos los ya existentes y que hagamos de la “U” de Chile y de nuestro país un lugar mejor para vivir.

Espero también que tomen conciencia que hoy día ingresan a la mejor Universidad y Facultad de Chile.

Sin duda, ya les habrán hablado de esta Escuela y de todas sus virtudes: su excelencia académica, su biblioteca líder en Latinoamérica, sus sistemas computacionales, etc... pero es menos probable que les hayan hablado de la crisis por la que está pasando nuestra querida Universidad, de su deuda histórica y de la falta que le hacen los recursos, es por eso que es importante que ustedes estén atentos e informados, que nos exijan cada vez más y que usen al Centro de Estudiantes de Plan Común para canalizar sus inquietudes.

Creemos que el espíritu crítico debe fluir entre nosotros que somos las generaciones más jóvenes de esta Facultad y no dejar nunca que las cosas pasen ante nuestros ojos sin decir nada. No olviden nunca que hay muchos jóvenes chilenos con talento y aptitudes para estar aquí hoy día, pero no están presentes debido exclusivamente a problemas económicos.

Posteriormente correspondió al Presidente del



Centro de Estudiantes de Ingeniería, David Alvo, dirigirles algunas palabras a los Mechones, quienes, dicho de paso, seguían la Ceremonia con mucha atención.

David Alvo, señaló en dicha oportunidad:

“Pertenezco a la directiva del Centro de Estudiantes de Ingeniería, la cual esta compuesta por Cristián Cofré, Claudio Cortés, Marcia Silva y Fernando Marcelo Reyes. Nosotros somos el Centro de Estudiantes que agrupa a todos los Centros de Alumnos por Departamento más el Centro de Alumnos de Plan Común. Como Centro de Estudiantes de Ingeniería, les queremos dar la más grata bienvenida a la Escuela de Ingeniería de la Universidad de Chile, en la cual darán comienzo a una nueva etapa de sus vidas, donde se verán enfrentados a grandes y excitantes desafíos.

Aprendan a aprovechar esta Escuela, aprendan a quererla y por sobre todo cuídenla.

A esta Escuela llegan con la ilusión de aprender como ser un gran ingeniero estudiando las ciencias físicas y matemáticas, pero la verdad es que aprenderán mucho más que eso. En esta Escuela aprenderán a crear, a soñar y hacer realidad esos sueños. Aprenderán cómo ser mejor, no sólo en las ciencias de la ingeniería, sino que también como personas. En definitiva aprenderán a crecer, para después como futuros profesionales hacer historia, como lo ha hecho esta Universidad y esta Facultad durante años.

Esta es una Escuela en la cual se pueden hacer muchas y grandes cosas, cosas que van desde hacer magia, hasta participar en charlas con Minis-

tros y Presidentes. Las oportunidades que encontrarán aquí son increíbles y variadas. Están ahí para que ustedes las tomen y las aprovechen al máximo, sólo dependen de ustedes y de nadie más. Aquí nada pasa si ustedes no hacen que pase. Una de nuestras funciones es justamente ayudarlos a concretar sus proyectos.

Para finalizar los llamamos a hacerse partícipes de su educación, a marcar la diferencia y por sobre todo a disfrutar la diversidad de esta Universidad. Creen y participen, desde ya cuentan con todo nuestro apoyo. Bienvenidos”.

Finalizadas las palabras del Presidente del CEI, la Tuna de la Universidad de Chile, ofreció una festiva presentación que fue muy bien acogida por nuestros estudiantes.

A continuación el Decano Víctor Pérez, pronunció una alocución, destacando lo significativo de esta ceremonia:

“Esta ceremonia es importante porque inicia un nuevo ciclo nuestro. Es por eso que estamos acá y en nombre de todos los que trabajamos en la Facultad, les doy la más cordial bienvenida a todos ustedes que pertenecen a la elite estudiantil de este país.

Están con nosotros, parte de los muchachos y muchachas más talentosos del país, y en ese hecho está comprendida la relación que a partir de hoy se establece entre ustedes y nosotros. Los llamamos a que entren a formar parte de la Comunidad de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas, de la cual también estamos orgullosos, porque ha sido por más de 150 años una comunidad exitosa y al incorporarse ustedes a ella, se hacen ustedes responsables de dicha comunidad.

¿Qué es lo que constituye una comunidad exitosa?

Primero que tenga una misión institucional inspiradora. Y misión inspiradora de la Universidad de Chile y de esta Facultad es la de construir y preservar espacios para el desarrollo de un pensamiento intelectual libre. La misión de nuestra Universidad, de esta Facultad, es ser un espacio de hombres y mujeres libres intelectualmente, y de esa manera ambas se transforman en un motor para la construcción de este país, porque éste no se construye con hombres y mujeres que sean dependientes intelectualmente.

Este pacto que estamos hoy día formando nos obliga a nosotros y a ustedes a seguir siendo constructores de personas libres. No es libre un país, cuyos estudiantes son dependientes intelectualmente y en la cual sus directivos lo son también.

Hoy día con la globalización que es tan importante para nuestro conocimiento y desarrollo es cuando se hace más importante la existencia en nuestro medio de mujeres y hombre libres.

Pero no solamente basta para una comunidad el tener una misión inspiradora. También es importante que tenga valores que sean vívidos y consensuados. Es el caso de nuestra Universidad, de nuestra Facultad por más de 150 años.

¿En que consiste?

En valores como la diversidad social y de pensamiento que existe en nuestro interior. Aquí en nuestro interior privilegiamos, defendemos la diversidad como una forma de mostrar que somos hombres y mujeres libres. Nos jugamos por la igualdad de oportunidades y no sólo para el ingreso, sino también para la permanencia de los que aquí están. Nos jugamos del rigor disciplinario y por la autoexigencia. Significa que en esta Facultad, en este Hall, hay muchachos y muchachas de la más diversa extracción social, económica, filosófica, política y familiar de este país, y de eso nos enorgullecemos y eso es lo que queremos preservar.

Uno de los valores que está inserto en nuestra actividad es el fijarnos metas altas. En fijarnos altos estándares de desempeño y en tratar de sacar lo mejor de nosotros mismos. Es nuestra obligación para con la elite de ustedes, fijarles a ustedes metas



altas, estándares altos y sacar lo mejor de ustedes.

Pero para que todo esto sea posible, esta Facultad en su comunidad tiene su propio ritmo: Es lo que llamamos nuestras normas de convivencia. Nuestra normas de convivencia significan la relaciones que tenemos entre ustedes y nosotros como miembros de una comunidad.

Eso da derechos y responsabilidades que emanan de una jerarquía. Tanto la Universidad como la Facultad, son eminentemente jerárquicas. Jerarquía que está basada en el esfuerzo, en el mérito, en el trabajo individual y en la forma cómo de manera colectiva, ese esfuerzo individual lo compartimos todos.

Todo ello significa un comportamiento ético y significa relaciones basadas en el afecto, en el respeto mutuo y en la franqueza. Es una relación maestro-discípulo. No es una relación de productores de servicios educacionales con clientes. Nosotros aquí en esta Facultad y en esta Universidad no vendemos servicios educacionales, no tenemos clientes.

Estamos participando en el desarrollo de personas, de profesionales y de ciudadanos. Y eso no se vende. Estamos participando en la construcción de la vida de ustedes y ustedes con su permanencia y actividad están participando en el desarrollo de la vida nuestra. Y eso es la relación maestro-discípulo.

Pero también esa norma de convivencia, sig-



nifica que compartimos un espacio común, que no es cualquier espacio. En él conviven la docencia y la investigación. Por lo tanto están conviviendo una juventud bulliciosa, alegre, creativa, estudiosa, generosa con otras personas que están dedicadas al cultivo de la investigación y de la creación y tenemos que ser capaces de compatibilizar el espacio común entre una juventud con esas características y con quienes un tanto más mayores requieren de tranquilidad y espacio para realizar su creación”.

Más adelante el Decano se refirió a los trabajos que se están realizando en el Campus, los que seguramente produjo un desconcierto en los alumnos.

Al respecto dijo que los trabajos que se realizan se deben a que nuestra Facultad quiere seguir siendo la mejor infraestructura académica de este país. Mencionó que se están construyendo 3 importantes laboratorios, producto de los Concursos MECESUP, que la Facultad se adjudicó.

En cuanto al resto de las obras que se están realizando, éstas buscan dar igualdad de oportunidades, brindando a aquellos alumnos que carecen de los medios adecuados e indispensables para desarrollar sus labores, espacios para estudiar, acceder a recursos computacionales y bibliotecarios: “Como para muchos de ustedes no es posible contar con esos medios, nuestra obligación como formadores de personas es brin-

darles igualdad de oportunidades, y es aquí donde queremos que las tengan. Y tendremos el ruido que sea necesario tener para que tengamos de aquí a unos meses más, los mejores laboratorios que nuestros estudiantes puedan tener en este país”.

Finalmente, el Decano los instó:

“Les invito a vivir la Universidad, les invito a construir la Uni-

versidad, les invito a proteger la Universidad. Esta es una Universidad, no es un grupo socioeconómico, político, filosófico o empresarial, que busca de alguna manera alguna intencionalidad política, religiosa, filosófica o empresarial. Lo que aquí queremos, es construir una Universidad libre, que sea capaz de formar personas que eliminen los ghettos sociales y educacionales que existen en este país.

En una sociedad egoísta, en una sociedad poco solidaria, de competencias improductivas, en una sociedad de faltas de respeto, en una sociedad que más que sociedad de la información es una sociedad de la imagen, de la máscara, de la publicidad, de lo que dirán, en esta sociedad tienen la responsabilidad, así como tienen el derecho de formarse adecuadamente, tienen la responsabilidad de traducirla, de transformarla en una sociedad de franquezas, transparente, de actividades que permitan hacer de este país un lugar mejor”.

Luego de las palabras del Decano, se hizo una entrega simbólica de la piocha de la Escuela de Ingeniería y Ciencias, la que es obsequiada a la totalidad de los mechones que inician sus estudios de primer año en la Facultad.

Finalizó la Ceremonia, con una clase de Verónica Rivas, quien les enseñó a entonar el Himno de la Universidad de Chile.